

Candidatura acordada por el partido conservador para Diputados Provinciales

Don Juan Victory Taltavull

Efemérides de Menorca

22 DE FEBRERO

1791.—Llega a Mahón, a bordo de un navío y una fragata de guerra, el regimiento de suizos San Gall Conde de Thurn, de unas 1.300 plazas y música. Muchos individuos del mismo son casados, viniendo cerca de 200 entre mujeres y niños.

DE COLABORACION

MEMORIAS Y la Escuela Naval

Desconozco los fundamentos que haya podido tener el legislador para asignar a San Fernando la futura Escuela Naval, y presumo que en tal resolución no se tuvieron en cuenta los mas elementales y axiomáticos principios pedagógicos de la enseñanza marítimo-militar. Bastó, sin duda, para tomar tan trascendental determinación la doble circunstancia de existir en aquella localidad el edificio del antiguo colegio naval y haber sido preterido el arsenal de la Carraca en la ley de Escuadra de 7 de Enero de 1908.

Ambas razones a mi entender son de órden secundario. La primera, porque los edificios que allí existen utilizados hasta el año 1868 no responden hoy a las necesidades de una escuela moderna; la segunda porque cuestión tan trascendental para la Marina debe siempre anteponerse a las conveniencias de localidad, y si éstas se consideran atendibles, lo lógico es protegerlas con empresas industriales que, en caso de desacuerdo traen como única consecuencia quebrantos financieros. El problema de la enseñanza, la formación de los futuros oficiales de la Armada, es además de financiero de un orden moral

que eclipsa toda reflexión de índole económica.

El edificio existente en San Fernando, que según la citada ley debe utilizarse para Escuela Naval, está emplazado en las afueras de la población, casi en contacto con ella y en uno de los parajes de mayor animación por estar unido a la estación del ferrocarril de Andalucía. Carece en sus alrededores de monte y también de campo, elementos ambos tan necesarios para el solaz y esparcimiento indispensables en la edad del desarrollo; está alejado del mar y hasta de las aguas turbias y fangosas de los discutidos caños de la Carraca tan impropios para convertirse en campo de experimentación y de enseñanza marítima; no está en contacto íntimo con ninguno de los establecimientos científicos e industriales que en aquella localidad sostiene la Marina, y el régimen de las marreas dificulta, o por lo menos retrasa todo ejercicio que por su índole especial pudiera llevarse a cabo en los caños.

El dragado del caño que corre paralelo al camino de la Carraca, a que se refiere el señor Miranda en su hermoso escrito, a parte de ser obra que obligaría a eternos y costosos gastos de conservación, representa por sí solo un sacrificio financiero mayor que el de hacer la completa instalación de la Escuela Naval en esta puerto; y en último término no resuelve satisfactoriamente el problema, porque continúa el edificio sin estar dotado de la precisa e indispensable condición de hallarse en inmediato contacto con el mar, con el sondaje requerido por las prácticas. El crucero, el buque de vela y los torpederos afectos a la escuela y que deben servir para la enseñanza práctica de los alumnos, por precisión han de estar amarrados lejos del Establecimiento y las prácticas de lanzamiento y defensas submarinas han de verse dificultadas, por obligar las condiciones naturales de localidad y por

tanto inalterables, a llevarse a cabo a bastantes kilómetros del colegio.

En resumen, que la mayor parte del día se lo pasaran los alumnos por el camino, a pie ó en coche, y todo el tiempo empleado en el transporte teniendo a la vista monótonas salinas y montones de sal, es robado a la instrucción, es tiempo perdido para la enseñanza.

Ni la enseñanza artillera, que tan de relieve pone el señor Miranda, saldría beneficiada con la instalación de la Escuela en San Fernando, a pesar de ser aquella localidad la casa solariega de los artilleros de la Armada. La batería doctrinal está tan apartada del edificio-colegio que todo ejercicio verdadero requiere cambiar las horas de comidas ó pasar el día entero en la batería, y a ambas cosas se oponen el régimen de clases y estudio propio de todo centro pedagógico: lo mismo ocurre con la batería experimental de Torregorda, base de provechosas enseñanzas. Como circunstancia agravante, que no puede dejarse de tener en cuenta, debo mencionar que para ir a ambas baterías por precisión debe utilizarse la vía terrestre, debe hacerse el viaje en coche ó en tranvía pública, lo que resulta impropio, tardío, molesto, costoso y sobre todo, tiempo perdido para la enseñanza naval.

Por otra parte el ambiente regional es en aquella comarca de los menos apropiados para hacer germinar en el métodos educativos. A toda labor pedagógica, al sacrificio constante de un profesorado entusiasta é incansable, se ha de oponer fatalmente la fisonomía hartó conocida de aquel pueblo, sus costumbres en concepto de muchos, perjudiciales para la enseñanza y que han de determinar en el porvenir un sello de corrupción cuya bondad ó perjuicio ha sido siempre motivo de discusión entre el personal de la Armada.

Lo que no lo ha sido nunca, por existir en ello tan rara como com-

pleta unanimidad entre todo el citado personal, desde el Almirante al alumno, desde el primer maquinista al último fogonero, desde el Contramaestre al marinero; es que la manera de ser del Apostadero de Cádiz es casi incompatible con lo que en general se entienda por buena organización en los buques. Jamás hemos visto que se envíe a la Carraca una escuadra que debe entrar en período de organización y en cambio es público y notorio que todo buque que permanece larga temporada en aquellas aguas, no nos atrevemos a decir que se desorganiza, pero si que troca fatalmente su organización por otra que podemos llamar meridional de la que no es partidario una gran mayoría del personal de la Armada.

Mucho podría extenderme en este asunto, fundamentando mi tesis con casos concretos, si fueran destinadas estas notas a oficiales de Marina también podría citar textos oficiales, irrefutables en la controversia, por que fueron escritos al calor de un verdadero amor por la enseñanza y ante los escasos rendimientos que en ella se obtenían en centro que allí radicaba. Las memorias escritas por el profesorado de la actual Escuela de Aplicación, son documentos que no debieran separar de la vista los llamados a dictaminar sobre el empalme de la futura Escuela Naval.

Basta por hoy. Mas, mucho mas diría si no fuese prudente poner al correr de la pluma una valla mas elevada que a la narración oral. Mañana nos ocuparemos de las ventajas que reportaría a las Islas Baleares y a Menorca, en particular la instalación de la Escuela Naval en Mahón, que suponemos que después de lo expuesto en que respaldamos la verdad, en este caso haría dolorosa no puede haber ningún lector imparcial que al hacer el parangón de que hablamos en el anterior artículo, asigne a San Fernando el futuro colegio naval, si tiene en cuenta las verdaderas necesidades de la Marina.

J. DE ERREA.

Mahón 22 Febrero 1911.

Para alquilar

Lo está la casa número 22 de la calle Isabel II.
Para informes en la misma calle número 13.

MAHON

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON

SESION ORDINARIA DE 15 DE FEBRERO DE 1911

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Vidal, con la asistencia de los señores Pons Sirges, Pons Carreras, Pons Borrás, Mus, Pons Castell, Bosch, y Giménez.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Proceder en la próxima sesión al sorteo de 4 vocales asociados para cubrir las vacantes de los señores don Jaime Fabregas Paz, don Francisco Faz, don Francisco Morillo Seguí, y don Juan Cardona Clufiú que fundados en su edad han renunciado el cargo y la de don José Orfila Gofalons, fallecido.

Conceder licencia a don Antonio Vidal Orfila para abrir una puerta en el frontis de la casa número 16 de la calle de San Gerónimo.

Alquilar por 15 ptas. al mes la carnicería número 4 a don Juan Ginart.

Pagar las cuentas presentadas en la sesión anterior por pesetas mil 123-57.

Pagar las cuentas presentadas en la sesión de hoy por pesetas 406-60.

Dar el pésame a la familia de don Joaquín Costa y consignar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de tan esclarecido español.

No permitir la construcción de tejados a una sola vertiente en los edificios que forman esquina y obligar a que el frontis y la pared lateral de los mismos sigan una misma construcción.

Quedar enterado el telegrama del Diputado señor Llansó participando haberse autorizado al Ayuntamiento para celebrar una rifa a favor de la Beneficencia municipal.

Establecer buzones municipales en las calles de esta ciudad a fin de que los vecinos puedan dar a conocer sus quejas é iniciativas.

Satisfacer los alquileres del edificio en que está instalado el Juzgado municipal.

A INFORME

De la Comisión de Beneficencia para que active la impresión de los

billetes de la rifa autorizada a favor de los establecimientos municipales del ramo.

De la Comisión de Policía urbana: Instancia de don Francisco González Fuguet pidiendo permiso para colocar un friso arquitrabado y un zócalo en el frontis de la casa número 13 de la calle del Castillo.

Instancia de don Francisco Bagur pidiendo permiso para recorrer la puerta de la casa número 132 de la calle Cos de Gracia.

Instancia de la Anglo-Española para tomar directamente aguas del depósito de la Alameda.

Instancia de don Miguel Estel Tomás pidiendo permiso para levantar un almacén en el Andén de Levante.

De la Comisión de Hacienda: Relación de carteras.

Comunicación del señor doctor del Instituto G. y T. de esta referencia al abono de haberes al catedrático don Hugo Miranda que en posesión no en el Instituto de Gijón y continúa allí en su cargo de Auxiliar.

Instancia de don Miguel Pons Pons pidiendo se le ceda por 200 pesetas la propiedad del terreno sito en la calle de Santa Escolástica que tiene arrendado al municipio.

De la Comisión especial de los señores Giménez, Pons Castell, Olivares Arquitecto y Veterinario para procurarse un local cerca el matadero para depósito de ganado con destino al consumo.

Y se levantó la sesión.

Ayer publicó el «Boletín Oficial» de la Provincia en número extraordinario, la convocatoria para la renovación bienal de la Diputación.

nuestros lectores, tendrán lugar el 12 de Marzo próximo en los distritos de Menorca y Manacor.

El domingo 26 del actual debe hacerse el nombramiento de los adjuntos y el día 27 podrán ser requeridos las Juntas Municipales para la ejecución de lo prevenido en el artículo 25 de la ley electoral y octavo del Real decreto de adaptación de nueva Septiembre de 1909.

El domingo 5 de Marzo se procederá a la promulgación de canchales y el jueves día 9 a la constitución de las Mesas, para el nombramiento de interventores.

Alumbte Vd. su casa con la lámpara Z única que no ennegrece.
Luz clara y una economía de un 75 por 100.

Véase anuncio en la cuarta plana.

ven. Si, si le conozco; es un hombre... pero no quiero decir una palabra; quizá os servirá. Sin embargo, no confíéis demasiado en él, Kenneth.

—Estoy muy lejos de eso; pero mi padre le salvó la vida en un combate, y a más debe la conservación de su fortuna a mi tío. Estas cosas, creo que deben disponerle a servirme.

—Si quiere, está en su mano el hacerlo. Vámonos, veo que os macháis. ¿Os volveré a ver esta noche?

Kenneth le aseguró que volvería, y tomando su sombrero se fué. En el vestíbulo encontró a Ben Binker que le aguardaba con impaciencia.

—¡Ben! ¡Ben! gritó Kenneth, son más de la doce; ¿por qué no estáis en la escribanía de palacio?

—Ahora voy, ahora voy, respondió Ben levantando el sico de jerga azul y echándose al hombro; estos malditos procesos no se despacharán en seis meses, y empiezo a cansarme de este oficio.

—Vámonos, Ben, dijo Kenneth cuando

amigo.

Al día siguiente, Kenneth se despidió de algunas personas conocidas que tenía en Glogow. Muchas le ofrecieron darle cartas de recomendación para sus amigos de Londres pero de una manera tan fría y tan apática, que creyó deber rehusarlas. Volvió en seguida a su casa, y arregló algunos asuntos concernientes a la familia, y sin querer tomar un cuarto de los cortos ahorros de su madre para aumentar sus módicos recursos, pues sabía la escasez en que iba a sumergirla la muerte de su tío, habió de sus progresos futuros con mas esperanza de la que realmente tuviera, y consiguió al fin disminuir en gran parte los temores que su madre abrigaba por su suerte.

Al otro día, por la mañana, despidió tiernamente de su hermana, y se volvió a Edimburgo.

XVII

La despedida

—¿A Londres? exclamó maestro

—A lo menos lo probaré, y si no saigo bien tanto que me quede una sola probabilidad de triunfo; pero consumir mi juventud en miserables trabajos, sin una esperanza que merezca mis esfuerzos, es una idea parvoerse loco.

—Kenneth. Kenneth! sois como todos los jóvenes; el nombre de Londres os seduce; no a mí por ciertos, pues me acuerdo de los malos ratos, de las vejaciones, de los gastos exorbitantes y de todo lo que sufrí allí. Pero en cuanto a que podáis sacar algun partido de vuestra resolución, nada habeis dicho aun que haga entrar la posibilidad de ello... Veamos, ¿de qué sois capaz?

Era este un buen modo de traparle la boca y Kenneth lo conocía; así es que respon dió con enfado:

—Ignoro de lo que soy capaz; todo lo que sé es que el nombre que llevo y el recuerdo de mis antepasados no me harán emprender nunca nada que nosa digno de un caballero.

—¡Bah! hizo el procurador, y ¿sa-

lis ahora con eso? Os hacía de más seso, Kenneth. Se dice que la materia es divisible al infinito, y estoy convencido que lo propio sucede con la nobleza de los highlanders. No hay muchacho cuyos ascendientes hayan hablado el dialecto gaelic que no se imagine tener en sus venas sangre tan antigua como la que se necesita para ser grande de España. ¿Acaso, Kenneth, porque vuestros abuelos turbaron en otro tiempo la paz de Dios y del rey con sus disputas y sus rebeliones, porque despreciaron las leyes, porque legítimas confiscaciones les privaran de una parte de sus bienes y que hayan después perdido el resto en locas extravagancias, acaso, repito, debéis estarles más agradecido (vamos, vamos no os sonrojéis) que lo que lo estoy a los míos, que eran laboriosos artesanos de la tranquila ciudad de Peebles, que dormían cada noche sin que la suerte de Andrés Ferraras les causase ninguna pesadilla, y que por su comercio y su prudente conducta dejaron a sus hijos con que establecerse en el mun-

El lunes empezaron los trabajos para la instalación de la farola en la Plaza de la Arravaleta.

La novedad de la cosa atrae a los transeúntes y formando corrillos, comenta, cada cual a su gusto, los defectos y cualidades de la nueva mejora.

Pero, hemos oído viva discusión y es opinión unánime que el sitio, ó mejor dicho, el punto central de la Plaza no es el adecuado, para que surta los efectos para que se le destina, puesto que, si se hace su colocación, un poco mas abajo, formando la base una línea paralela con las esquinas de las calles de Deyá y Arravaleta, y si mal no recordamos, en el mismo sitio donde estaba colocada la farola a gas, las citadas calles recibirían de lleno su luz, prestando muy buenos servicios, mientras que de esta manera quedaría circunscrita la luz dentro de la plaza.

Interesamos, pues, antes de continuar las obras, se estudie esta opinión por si merece tenerse en cuenta por quien corresponda.

Volvamos á llamar la atención de la Autoridad competente, sobre la inquina, que parece ha despertado á algunos transeúntes los buzones centrales, que para la facilidad y economía del público, ha instalado celosamente la Administración de Correos en las fachadas del Hospital y Cámara de Comercio.

El primero de dichos buzones sirve de sumidero ó depósito de inmundicias, donde se encuentran con frecuencia muchos objetos de dudosa especie.

Lo que sucede con el segundo es peor aún. El domingo por la mañana unas señoritas que iban á la iglesia de Nuestra Señora del Carmen á cumplir con el precepto dominical, al cruzar frente al indicado buzón observaron que estaban en el suelo esparcidas unas veinte cartas, y que el buzón estaba hecho una verdadera lástima.

Esas cuidadosas señoritas recogieron las cartas, entregándolas después en la Administración de Correos, por cuya laudable acción merecen toda clase de elogios, que no les escatimamos.

De no ponerse pronto y eficaz remedio á ese intolerable abuso, pudieran ocurrir serios é irreparables perjuicios, y en tal sentido esperamos de nuestras Autoridades, que darán las oportunas órdenes á fin de cortar de raíz tamaños desmanes, inquiriendo el nombre de los que los cometen y aplicándoles el merecido correctivo.

Anteayer por la mañana empezó «La Eléctrica Mahonesa» el transporte de la maquinaria que instala en la Central de alumbrado del vecino pueblo de San Luis, siendo una sorpresa para aquel vecindario al ver que por la noche ya lucía un foco eléctrico, el primero que ha lucido en aquel pueblo, y que estaba instalado en el local donde se montan las máquinas. Dicho foco ha servido para facilitar el trabajo de montura durante la noche, obteniéndose la corriente de una batería de acumuladores, cargados con electricidad producida en Mahón.

Según nos comunican de Alayor, la Juventud Monárquica de dicha villa ha acordado celebrar un banquete el Jueves Lardero, festejando así fiesta que vulgarmente se llama allí feste das porc.

Se ha contratado una banda de música para amenizar el acto que promete verse muy animado y concurrido.

Hemos oído muchas quejas referentes al servicio de las balanzas de la plaza de la Pescadería, y sobre ello llamamos la atención de quien corresponda para que se sirva enterarse y remediar el mal, pues, se presta á muchos comentarios la discusión de si se da más peso en el pescado, ó menos pescado en el pe.

Según vemos en nuestra información telegráfica ha fallecido la anciana madre de nuestro virtuoso Prelado.

«El Bien Público» trasmite al santo Pastor, de esta Diócesis, su más sentido pésame y eleva al Señor una plegaria por el alma de la difunta.

El dueño de la acreditada pastelería «La Mallorquina» que se abrió al público el 18 del corriente, en el número 36 de la calle de Hannover, participa á sus clientes y al público en general que el jueves y sucesivos días de Carnaval se celebrarán en su establecimiento las clásicas ensaimadas mallorquinas con tajadas, desde un real hasta dos pesetas, debiendo encargarse con anticipación, siempre que sean de mayor precio.

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que á continuación se espesan con su peso y procedencia: Día 16 Febrero.—1 buey, 220 kilos, Barcelona; 1 vaca, 190, ídem; 1 ídem, 197, estancia Lloch Nou de Miguell; 1 carnero, 13, Algendar de Lorenzo Mascaró; 1 ídem, 22, Santa Medrona; 4 cabras, 19, Sant Bertumeu; 2 ídem, 30, Juan Mercadal (Alayor); 1 ídem, 10, se Bufera (Ponells), y 10 cerdos, 940.

Día 17.—1 vaca, 179 kilos, Sant Antoni; 1 ídem 141, Juan de s'Era (Llumesanas); 1 ternero, 98, Turduñell de Brix; 1 ídem, 265, es Vall (San Cristóbal); 1 ídem 130, noria d'en Mogri; 1 ídem, 71, Luis Carretero; 2 carneros, 44, Sant Antoni; 1 ídem, 19, Santa Medrona; 1 ídem, 24, Refal Vey; 1 ídem, 15, José Pons Florit (Ferrerías); 1 cabra, 12, Santa Clara (San Cristóbal), y 9 cerdos, 873.

Día 18.—1 buey, 332 kilos, Barcelona; 1 ternero, 190, de Lopez (San Cristóbal); 1 ídem, 148, Turrauba Gran (Alayor); 1 ídem, 262, Binietap de Dalc (Villa-Carlos); 1 ídem, 123, propio; 2 carneros, 40, Bellver de Juan (Alayor); 2 ídem, 49, Cristóbal Vidal (San Cristóbal); 1 ídem, 26, Binibea Vey; 1 cabra, 29, Bartolomé Cánovas; 1 ídem, 4, huerto de Jaime Félix, y 5 cerdos, 545.

Espectáculos

Teat o Principal de Mahón. BAILES DE MASCARAS

Se solicita á los señores Abonados á palcos para los cuatro bailes de Carnaval que se celebrarán en los días 25, 26, 27 y 28 del corriente, pagon á recoger las tarjetas de dicho abono en la calle de doctor Orfila número 38, debiendo advertir que los que no las hayan recogido dos horas antes del primer baile, se cedrán á las personas que las solicitan.

Mahón 22 Febrero 1911. LA EMPRESA.

Teatro Nuevo de San Luis

Se participa al público que para los días de Carnaval se preparan extraordinarias funciones de variedades y cine, en las que tomarán parte, presentando nuevos y originales trabajos tan aplaudidos acróbatas Sissler Brokany y verificarán su debut dos renombrados y graciosos clown saltadores, que han sido condecorados con medallas de honor.

Funciones el domingo y el lunes tarde y noche. El sábado noche debut de los indicados clowns, rey de la gracia. El espectáculo será amenizado por un brillante banda de música, terminando con bailes de máscaras. Las localidades se despachan en la taquilla del teatro. LA EMPRESA.

EL TIEMPO

PRONÓSTICOS DE SFEIJOON Para lo que resta de la actual quincena, hace dicho astrónomo los siguientes: Del 22 al 23, seguirá siendo la si-

tuación bastante tranquila en nuestras regiones.

El viernes 24, se perturbará de nuevo el estado atmosférico de la Península, porque la depresión de Madera, que empezará á manifestarse en nuestro SO. el día anterior, avanzará, bifurcándose hacia nosotros, y tendrá sus centros de acción en Portugal y en el Estrecho. Por el influjo de estos elementos se producirán lluvias en Andalucía y Portugal, desde donde se irán extendiendo hasta el Centro y Levante, con vientos del primer cuadrante.

La situación meteorológica del sábado 15 será semejante á la del día anterior, con la diferencia de que el núcleo de fuerzas de Portugal se habrá remontado á nuestro NO. y el del Estrecho se habrá movido un poco hacia el E. Seguirán registrándose lluvias, principalmente desde el O. y S. al Centro.

Levante, con vientos de diverso rumbo.

El domingo 26 habrá pasado á la bahía de Vizcaya el núcleo de fuerzas de nuestro NO., el del Estrecho se hallará en Argelia. Se producirán algunas lluvias en la mitad oriental, especialmente en el N. y NE. con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 27, quedará un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior, y otras depresiones del Atlántico se irán acercando á Irlanda y á nuestro SO. Tiempo más ó menos nuboso en la Península, y algunas lluvias en el O. y NE., con vientos variables.

El martes 28, llegarán á Irlanda y á Portugal las referidas depresiones del Atlántico las cuales propagaron su acción por nuestra Península, ocasionando lluvias, particularmente desde el O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Boletín Diario

- Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 á 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 á 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 á 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 á 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 á 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 á 1.—En los muelles de Sol á Sol, Anden de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 á 1.—Anden de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 á 1.—Calle del Carmen. Giro Mutuo.—De 9 y media á 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 á 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 á 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves

de 3 á 5 y los domingos de 10 á 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 á 11 de la mañana.

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO Certificado de valores. Todos los días de 10 á 13 además los martes de las 14 á las 16, los viernes de las 16 á las 18 y los sábados de las 17 á las 20. Paquetes postales. Todos los días de 10 á 13. Apartados. Una hora después de la llegada de los correos.

Compañía Automóviles de Menorca

SALIDAS DE CIUDADELA Lunes á las tres de la tarde. Martes á las siete de la mañana. Miércoles á las siete de la mañana. Viernes á las cuatro de la tarde. Domingo á las cuatro de la tarde.

SALIDAS DE MAHÓN Lunes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo de Palma. Martes á las cuatro de la tarde.

Miércoles á las cuatro de la tarde. Viernes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo directo de Barcelona.

Domingo á las siete de la mañana.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días á las 14 excepto los viernes á las 12. Salida de Ciudadela todos los días á las 7 excepto los viernes á las 6.

Los lunes una expedición extraordinaria á la llegada del correo de Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor-correo

Importantísimo

A LOS LECTORES DE EL BIEN PÚBLICO Carrera breve y sin gastos. No mas rutina.

Por 5.50 ptas. en Mahón ó 6.25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada: CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil, don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera en Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse á don Diego Pretus, Iglesia, 9, Mahón. CADUCA EL DIA 8 MARZO.

CULTOS

Santo de hoy.—La Catedral de San Pedro en Antioquia y N. Sta. Margarita y Cartona. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nra. Sra. de la Milagrosa en San José. Oración de las Cuarenta Horas en la Concepción, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 y media á 7. Mañana jueves en Santa María á las 9 y media se descubrirá S. D. M. en la Mita mayor, igualmente á las 3 de la tarde con el canto de Vísperas y después rezo del Santo Rosario, como es costumbre todos los años en este último jueves de Carnaval.

Confitería de Cardona

Almendra Molida para relleno de (Crespells) Conservas de todas clases

Azucar en Polvo San Roque 35 2-6

Compañía Automóviles de Ciudadela

Nuevo itinerario que registrá desde hoy á los precios que se citan: De Ciudadela á Mahón ó vice-versa pesetas 5.00 De Ciudadela á Mahón ida y vuelta » 8.00 De Estación á Estación (provisional) » 1.25

HORNO PARA ALQUILAR

Hay uno con todos sus enseres, máquina todo en buen estado. En esta imprenta darán razón. 5-6

do?... No, no, Kenneth, estas son ideas de viejas, y deberíais hacer más caso de mis consejos. —Os agradezco muchísimo el deseo que os anima de serme útil; pero como somos de diferente opinión relativamente á la prudencia de la conducta que teneis la bondad de aconsejarme, podemos dejar este asunto. —Bien, bien, Kenneth; es menester dejar que los testarudos obren á su manera... ¿Y cuándo pensáis dejar Edimburgo? —Mañana... por el vapor. —Mañana repitió maestro Micklejohn sorprendido. Diabli! vais muy de prisa. —Es inútil que permanezca aquí más tiempo, y por lo mismo, cuanto más pronto me alije, mejor. —Pues bien, bajo mi palabra, siento perderos, hijo mío, dijo el procurador con más amabilidad. Teneis buena cabeza y buen corazón, y aunque no puedo aprobar de manera alguna la resolución que os lanza en el nuevo camino que vais á

traré un empleo. Si quisieseis probar de escribir un poco más correctamente, asistir con regularidad al estudio, y no por accesos, según vuestro capricho, como acostumbrais, no me importaría asignaros cincuenta libras al año. Con eso y alguna economía, podríais dentro de algunos años ahorrar lo suficiente para entrar en el foro. No me gusta que muchos casi sin pelo de barba se encasqueten una peluca gris y se envuelvan en una toga negra; pero de aquí á que hayais economizado dos ó trescientas libras de vuestro sueldo, habreis llegado á la edad sosegada y discreta que conviene á los de vuestro tan importante profesión. —Lo creo; pero si he de hacer el oficio de criado en un estudio de procurador, no será aquí, ni en Edimburgo; pero aun cuando no tuviera miras más elevadas, mi nacimiento y mi educación me harían esta posición insostenible. —¡Diabli! exclamó el procurador; y ¿que otra cosa mejor esperaréis en Londres?

Micklejohn con sorpresa, cuando Kenneth le manifestó su intención de dejar á Edimburgo. Pero en nombre del sentido común ¿qué diablos vais á hacer allí? ¿Qué que las calles de Londres están empedradas de oro y de diamantes, y que no hay que hacer más que bajarse y recoger? Por vida mía, muchacho, que os convenceréis que es una cosa bien diferente. No he estado más que dos veces en esa ciudad, con motivo de dos apelaciones que perdí; pero antes que volver allí, me iría á viajar por los publicillos más lejanos de Irlanda. —¿Qué queréis, pues, que haga? preguntó Kenneth con tristeza. —Permaneced en casa como un hombre de sano juicio, y no os vayáis á correr tierras extrañas. Vos sabéis lo que se dice de la piedra que corre, y creedme, el que no puede prosperar en su país, menos prosperará en otra parte. —Sí, pero ¿qué haré aquí? —Nada, despojaos de una parte de vuestro orgullo, y tal vez os encon-

emprender, deseo pues que seais feliz, Kenneth. Hoy vendréis á comer conmigo. —Siento no poder aceptar, dijo Kenneth titubeando, pues tengo que hacer un viaje de algunas millas por la campiña; pero vendré á pasar la velada con vos y mis tres Micklejohn antes de decirnos adios. —Bajo mi palabra, dijo el procurador agitando en su sillón, siento mucho que os veais obligado á dejarnos. Hubieseis sido un excelente abogado, Kenneth, y me hubieseis honrado mucho. Tengo un pesar de que os hayan arrancado la copa de los labios, hijo mío; pero así va el mundo, así va el mundo... Teneis pocos amigos, pues á cada generación vuestra familia veía disminuir su fortuna y esta no es muy buena recomendación para tenerlos. ¿Conocéis á alguna persona en Londres? —No conozco más que á M. Burke Hastings, que es un amigo antiguo de mi padre. —¡Hum! ya le conozco... me ha escrito con motivo del pleito de Ruth-

—286—

—287—

Sociedades y Corporaciones

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA de Motores Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville).
Compañía Anónima.—Madrid.—Mahón

Para cumplir lo preceptuado en el artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el día 30 de Marzo próximo, á las cuatro de la tarde, en el domicilio de Mahón.

A tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mencionados Estatutos solo tendrán derecho á concurrir á la misma los que, cinco días antes de su celebración, hayan depositado sus acciones en las Cajas Sociales de Madrid, Barcelona ó Mahón.—Mahón 14 Febrero de 1911.—V. B.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA de Motores, Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville).
MADRID—BARCELONA—MAHÓN

Por acuerdo de este Consejo de Administración se convoca junta general extraordinaria para tratar de los asuntos que están de manifiesto en esta Dirección, para el día 30 de Marzo próximo á las cinco de la tarde. Si no hubiere suficiente número de accionistas se celebrará la junta al día siguiente á la misma hora. Solo tendrán derecho á asistir los

que según los Estatutos hubiesen presentado las acciones con cinco días de anterioridad á la celebración de la junta.—Mahón 18 de Febrero de 1911.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—El Secretario, Mateo Seguí.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Queda abierto el pago del dividendo acordado repartir en junta general celebrada el 17 del corriente, en el local de estas oficinas, en la Central Eléctrica, todos los días laborables de diez á doce de la mañana, mediante la presentación del cupón número 7 de las acciones de esta Sociedad.—Mahón 20, Febrero de 1911.—Francisco F. Andreu y Compañía. 1-4

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los escleros de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser administrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del temperante. Te daré aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no duden en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza, escribiendo Coza, POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirija su correspondencia á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 22. Depósitos: en Mahón: Farmacia de Fermín. M. Martínez. Plaza del Príncipe, 6.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 22.—6.10.

La carta del Contralmirante Lapuente

Vuelve á ser asunto de actualidad la carta que el Contralmirante señor Lapuente dirigió al Ministro de Marina.

Ha sido llamado nuevamente á declarar ante el Juzgado de Marina, que instruye el sumario correspondiente al referido señor Lapuente.

Esa circunstancia ha vuelto á poner sobre el tapete de la curiosidad el mencionado asunto y sobre ella se formulan comentarios y se emiten opiniones.

Mejora

El veterano General, Príncipe de la milicia, señor Primo de Rivera, está bastante mejorado de la pulmonía que sufre, y de continuar el alivio, pronto estará restablecido.

Confirmación

Se ha confirmado que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha resuelto el recurso que ante el mismo presentó el ex-Auditor señor Macías del Real, contra la R. O. que le declaraba separado del Cuerpo Jurídico militar.

Dicho alto Tribunal se ha declarado incompetente para resolver el asunto.

Funerales

En la iglesia de Santa Bárbara se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de don Trinitario Ruiz Capdepon, los cuales fueron presididos por el Ministro de Marina en representación del Gobierno.

Han asistido al religioso acto gran número de caracterizados políticos y muchos amigos y conocidos de la familia del difunto.

Suceso trágico

En el término municipal de Canillas, provincia de Salamanca y en el pueblo de Pozo, ha ocurrido un suceso que ha producido honda impresión.

En el citado pueblo vivía un matrimonio anciano, apodados «los tíos morachos», y sin que se pueda conocer el motivo, pues al parecer nacaba entre ellos la más cordial armonía, el marido asedió un terrible garrotazo á su mujer, dejándola en estado de suma gravedad.

Después de cometida la agresión el esposo se suicidó.

Casamiento

En la iglesia de San Sebastián se han casado el conocido diestro el Gallito y la actriz señorita Pastora Imperio, que se ha fugado del Teatro de Sevilla, donde estaba actuando, para realizar el matrimonio. Consumado éste volverá la artista á la ciudad capital andaluza, en compañía de su esposo, para continuar la contrata que con aquella empresa tiene firmada.

Despedida

El Ministro de Hacienda don Eduardo Cobián, estuvo ayer en Palacio á

despedirse de S. M. el Rey, pues como ya se sabe, va aquí al Puerto de Santamaría á pasar una temporada para reponer su quebrantada salud.

Comentarios

Respecto á la visita del señor Cobián á don Alfonso XIII se hacen conjeturas, y una de ellas es la de probablemente habrá hablado al Monarca de las incidencias surtidas con ocasión del decreto sobre reforma del funcionamiento del Banco de España

Más comentarios

Se comenta en todos los lugares donde se habla de política, la entrevista que han celebrado el señor Canalejas y el Gobernador del Banco de España, y se supone, con fundada razón, que se ocuparon del palpitante decreto sobre el funcionamiento de dicho Establecimiento bancario.

Versiones

En los círculos financieros, que se ocupan con interés del desarrollo que pueda tener el flamante decreto sobre el Banco de España, pues puede afectar muy directamente á su vida comercial, se dice que el Jefe del Gobierno ha ofrecido la cartera de Hacienda á don Tuso Rodríguez, en vista de las grandes dificultades con que tropieza por consecuencia de dicho decreto, y por la obstinación que parece demostrar el señor Cobián en que se ponga en vigor.

Se añade que el ofrecimiento al señor Rodríguez es en el caso en que el señor Cobián insista en su dimisión, obligado por la enfermedad que le aqueja, pues de otro modo el señor Canalejas no se avendría á que se separase del Gabinete.

Continúan las versiones

Continuando las versiones sobre el ya famoso decreto sobre el Banco de España, se dice que de presentar irrevocablemente la dimisión de su cartera el señor Cobián, se le nombrará Gobernador del mencionado Banco, puesto más tranquilo, donde podría atender al restablecimiento de su salud.

Si el señor Cobián no aceptase ese último puesto, se dice también; que por pasar el señor Rodríguez al Ministerio de Hacienda, le sustituirá el señor Calbetón.

Igualmente se dice que el Presidente del Consejo ha ofrecido el Ministerio de Hacienda al señor Navarrete, el cual se negó á aceptar por no estar conforme con los planes del señor Cobián.

Por último, y después de tantas modificaciones y proyectos y de tantos rumores, se afirma que al visitar el señor Cobián á S. M. el Rey, para despedirse, según anteriormente manifestamos, y al exponerle al Monarca que se sentía cansado del trabajo que sobre el pesaba, le rogó é instó don Alfonso XIII para que continuase en su puesto en el actual Gabinete.

Fracaso

Han fracasado las gestiones que

venían realizando los elementos carlistas, para realizar la unión de todos los católicos, á fin de que se comprometiesen á votar los candidatos que ostentasen aquel título con separación exclusiva de todo compromiso político.

Los varios elementos que constituyen la «Defensa social» han rehusado la coalición con los carlistas.

Presentación de credenciales

Ha tenido lugar en Palacio la recepción de la Embajada extraordinaria de Méjico, con toda la solemnidad que exigen la etiqueta y el ritual.

El Presidente de la Embajada señor Gamboa presentó las credenciales á S. M. el Rey, significándole al Monarca los lazos de simpatía cordialidad y afecto que unen á la Nación mejicana con su Metrópoli la noble España y trasmiriéndole el agradecimiento de aquella República por la Comisión enviada cuando el Centenario de Colón.

Don Alfonso XIII agradeció á su vez esas muestras de cariño y expuso las que sentía España por Méjico. El acto de la recepción se ha celebrado con el ceremonial de costumbre.

El Introdutor de Embajadores fué á buscar á la Embajada á su residencia, en una carroza de Palacio con tableros dorados, á la cual seguía otro coche con el personal de la Embajada.

Cerraba esa comitiva una sección de la Escolta Real. En la plaza de la Armería la guardia exterior de Palacio, formó, rindiendo los honores correspondientes.

La recepción tuvo efecto en el salón del Trono, cambiándose, como decimos, discursos muy cordiales entre S. M. el Rey y el Embajador señor Gamboa.

Después de terminada la ceremonia pasó el Embajador á cumplimentar á las Reinas.

Banquetes

Hoy será obsequiado en el Ministerio de Estado el señor Embajador de Méjico, y mañana se celebrará otro en honor del mismo en el Palacio de Oriente.

Continúa el revuelo

Disgustados los asambleístas de la «Unión Republicana» por el golpe de gracia recibido con la carta de los señores Gonzalez, Azcárate y Perez Galdós, renunciando la presidencia honoraria del Directorio, se revuelven contra estos señores, á quienes llegan á acusar de traidores y vendidos á la Monarquía.

Esos rasgos de cómica desesperación son el entretenimiento de las gentes políticas, y aún de los que viven apartados de la contienda de los partidos, y contribuyen á desacreditar mas, si no estuviesen ya bastante desacreditados, á los partidarios de una República imposible.

De provincias

Mallorca

Fallecimiento

Palma 21.—Comunican de Palma de Mallorca que se ha recibido en aquella ciudad la triste noticia del fallecimiento ocurrido en Ibiza, de la señora madre del Ilmo. señor Obispo de Menorca.

Este se halla esperando la salida del vapor-correo para Ibiza.

El Prelado ha recibido numerosos y sentidos pésames por la irreparable pérdida que acaba de experimentar.

Gerona

Incendio.—Niñas abrasadas

San Feliu de Guixols 21.—Un violento incendio se ha declarado esta madrugada en una tienda de ropas de esta ciudad, propagándose el fuego rápidamente y destruyendo por completo el establecimiento.

Cuanto esfuerzos se realizaron para extinguir el incendio resultaron totalmente infructuosos, lográndose solo localizar el fuego.

Envueltas por las llamas, perecieron abrasadas dos niñas de corta edad, hijas del dueño de la tienda.

Presos sublevados

Figueras 21.—En el penal del castillo de San Fernando varios presos que tenían el proyecto de promover entre sus compañeros una sublevación salieron de sus celdas provistos de distintas armas y recorrieron las dependencias, excitando al motín.

Advertidos de ello los empleados del establecimiento correccional, trataron de oponerse, haciéndoles frente.

Los presos sublevados les atacaron cosiendo á puñaladas á un cabo de vara del presidio, y maniatando fuertemente á otro.

Por fortuna, llegaron refuerzos y consiguieron dominar la revuelta.

Un guardián del establecimiento se halla en estado de suma gravedad, á consecuencia de varias heridas que le infirieron los presos amotinados.

Barcelona

Administrador de Loterías desaparecido

Barcelona 21.—Está siendo objeto de muchos comentarios de esta ciudad la desaparición del dueño de la Administración Principal de Loterías de la calle de Fernando don Diego Fernandez Ubago.

Se supone que ha huido al extranjero dejando un déficit de 150.000 pesetas á la Hacienda.

También ha perjudicado el desaparecido en 60.000 pesetas á otro Administrador de Loterías que le prestó su firma para una operación bancaria.

Valencia

Los pantalones femeninos
Valencia 21.—Esta noche se ha promovido en las calles de esta población un formidable escándalo, producido por el numeroso público

que seguía, exteriorizando vivas protestas, á dos señoras que vistiendo la absurda falda-pantalón, última creación de la moda femenina, se paseaban por el Mercado.

Las señoras, abroncadas por la continua persecución de los curiosos, se refugiaron en una casa, donde permanecieron hasta que se disolvieron los grupos y pudieron regresar tranquilamente á sus domicilios.

Canarias

Censuras

Las Palmas 21.—Es objeto de muchas censuras la actitud observada por el Gobernador señor Eulate, quien, según parece, no guarda la imparcialidad que debiera guardar en cuestión que tanto apasiona los ánimos como la de la división en provincias.

Se preparan en esta ciudad, á propósito de dicho asunto, actos de gran trascendencia.

La división provincial

Santa Cruz de Tenerife 21.—Ha llegado á esta ciudad el diputado señor Sol y Ortega, siendo recibido por sus numerosos amigos y correligionarios.

En la reunión que ha de celebrarse para resolver el asunto de la división provincial, se discutirá la conveniencia de formar una sola provincia.

Cádiz

Regreso de emigrantes

Cádiz 21.—A bordo del vapor «Strústegui» han regresado á España centenares de emigrantes que fueron á la República Argentina tras la engañosa ilusión de un fabuloso cambio de fortuna.

En aquella República sudamericana han quedado aún numerosos españoles, que se hallan sin recurso para volver á la patria.

Llegada de Merry del Val

Cádiz 21.—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Cádiz, el ex-ministro plenipotenciario de España en aquella población marroquí señor Merry del Val, quien ha continuado, inmediatamente su viaje hasta Madrid.

Nafragio

Cádiz 21.—Se reciben noticias telegráficas de Londres dando cuenta de que el vapor inglés «Monparle», que zarpó recientemente de este puerto, ha naufragado frente á las costas de Inglaterra, pereciendo trece personas, entre tripulantes y pasajero.

Reina mucha intranquilidad en esta población, porque en el buque naufragado viajaban varios individuos naturales de Cádiz y que tienen aquí sus familias.

Zaragoza

La emigración de Calcena

Zaragoza 21.—Se reciben noticias del pueblo de Calcena dando cuenta de que aquel vecindario tiene de nuevo el propósito de emigrar en masa, en vista de que la precaria situación en que se halla no ha mejo-

rado, por ser insuficientes los créditos que para solucionar el conflicto concedió el Gobierno.

Tarragona

Cádraver de un naufrago

Tortosa 21.—Ha aparecido en estas aguas el cádraver de un marinero cuyo rostro se halla horriblemente desfigurado por haberlo comido los peces, siendo imposible la identificación.

Del Extranjero

Francia

Terrible incendio

Lyon 20.—Un voraz y terrible incendio ha destruido los grandiosos almacenes «Galeries Modernes», cuyo edificio ha quedado totalmente destruido.

Las pérdidas son incalculables. Como consecuencia del incendio, han quedado sin trabajo los 500 empleados de dichos almacenes.

La cuestión ruso-china

Paris 20.—El diario «Le Matin» publica un interesante artículo en el que se desmiente que la cuestión surgida entre Rusia y China sea consecuencia de la entrevista habida entre el Czar y el Kaiser.

También se afirma en dicho artículo que la creencia general es que China cederá á las exigencias de Rusia.

Turquía

Terremoto

Paris 20.—Los principales diarios de esta ciudad han recibido despachos telegráficos dando cuenta de que en Monastir (Turquía) se ha producido un violento terremoto que ha causado grandes estragos, destruyendo muchos edificios.

Gran número de aquellos vecinos huieron de la ciudad, al notarse los primeros síntomas del movimiento sísmico.

Italia

Grave colisión.—Muertos y heridos

Roma 20.—Mientras tenía lugar en esta ciudad la anunciada conferencia sobre Giordano Bruno, que organizaron los elementos avanzados, varios grupos de católicos interrumpieron el acto, originándose entonces una grave colisión entre éstos y los anticlericales.

El tumulto adquirió tales caracteres de gravedad, que reconociendo é impotente la policía para sofocarlos, tuvieron que intervenir fuerzas de Caballería, las que, tras algunas cargas, lograron disolver á los perturbadores.

A consecuencia de dicha colisión hay muchos heridos y varios muertos.

OLIVER.

Telegramas de la «Maritima»

Barcelona 22.

Fondeado «Monte Toro» sin novedad al amanecer buena travesía.—Cabot.

IMPRESA Y LIBRERÍA DE SUCESTORES DE PAPPAL

NUEVA, 9.-MAHON

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes a dicho ramo a una ó varias tintas y a precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas, papeleras, tinteros, escribanías, etc. etc.

Fotografías A. VELA

por el nuevo procedimiento "Radium"

Calle Infanta, 25.-De 10 a 1 y de 4 a 8 tarde.

Todos los días

Se retrata a domicilio a horas especiales mediante aviso.

Retratos desde 5'50 ptas., la media docena.

La Lámpara C!!!

Es la de filamento metálico de consumo mas reducido; pues CUATRO de ellas gastan igual que TRES Z. de igual intensidad.

Duración media 2000 horas, luz clara y brillante, adoptada por «La Eléctrica Mahonesa» para todos sus servicios en combinación con la sin rival Lámpara SIRIUS.

Lámpara C. de 16, 25, bujías, pesetas 1'75.

Lámpara «SIRIUS» 16, 25 bujías, pesetas 2'00.

Las personas que deseen buen alumbrado y económico deben desechar las lámparas que antes usaban y adoptar las marcas citadas.

Depósitos en Mahón:

D. Juan Rita, Nueva 14, y D. Antonio Riudavets, Hannover, 13.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno** SAIZ DE CARLOS, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálicos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID se remite folleto a quien lo pida.



Lámpara Osram

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico.

Consumo: un watio por bujía

Precios: de 16 bujías 3 pesetas; de 25, 3'50.

Se venden en la Hojalatería de Lorenzo, Conforto.

PORTAL DE MAR, 16

Desinfección Automática, Permanente, Continua por medio del OZONADOR perfeccionado LEATHERS y el Fluido líquido OZONO LEATHERS

La ciencia médica y las Juntas oficiales de Sanidad e Higiene recomiendan especialmente el empleo del aparato OZONADOR perfeccionado Leathers para la desinfección de las habitaciones donde hay enfermos y para todos los lugares en que hay mucha concurrencia de personas y el aire está viciado, tales como CAFES, ESCUELAS, TEATROS, CASINOS, BUQUES, ATENEOS, CUARTELES, OFICINAS, TALLERES, etc., etc.

El fluido OZONATINA tiene por principal objeto el sanear y purificar el aire y es el antiséptico mas recomendable; su base es el triple extracto de los aceites del Pino en combinación con los del EUCALIPTUS y otras plantas aromáticas. Destruye los gérmenes nocivos de la atmósfera y proporciona respirar un aire completamente purificado, principal base de la higiene.

Su adquisición es al alcance de todas las clases sociales. Dará razón de todo ello Juan Monjo Hernandez, Infanta, n.º 7, MAHÓN. 23-30

SE VENDE

Una cochera en punto céntrico, con zaguán para carruajes, dos espaciosas cuartos, pajar, cisterna y piso accesorio, donde podrá habitar una familia. Informarán en esta imprenta. 34

Paja de Menorca para vender

En la noria de la carretera de San Clemente, al lado del fiadero, se encontrará a 3'50 pesetas el quintal de 40 kgs. 10-15

PARA VENDER

Lo está la casa, recientemente construida en la carretera de San Luis, n.º 20. Informaran en la calle de San Alberto n.º 18. 17

Pastelería La Mallorquina De Bartolomé Vives

Sucursal del antiguo y acreditado establecimiento del Estudio General de Palma de Mallorca.

Especialidad en la rica y verdadera ensaimada mallorquina, imperiales, cuartos al natural e ilustrados; legítimo biscuit de la Reina, etc. etc. selecto y variado surtido de Pastelería.

Se sirven con gran esmero bodas y bautizos. Premio extraordinario y medalla de plata en la Exposición Balear de 1910.

Apertura el 18 del corriente.

36, Hannover, 36

PARA VENDER

La casa situada en esta ciudad calle de Cifuentes núm. 121. Para informes Ramis 74. 18

LÁMPARA Z

Unica lámpara Española que se atrevió a presentarse en la exposición de Bruselas siendo proclamada fuera de concurso y nombrada miembro del jurado que distribuyó los premios a los demas productos expuestos.

LAMPARA Z

Unica que no se vuelve negra lo que explica que por sus buenas cualidades sea la preferida del público inteligente. En Barcelona el 90 por ciento de lámparas son de esta marca.

LAMPARA Z

Consumo menos que cualquier otra lámpara y es mejor que otras que siendo del país se hacen pasar por extranjeras.

Ventas al por mayor Rambla de Cataluña 6 Barcelona.

Para las ventas al detall a don Luis Sagüés.

La MODERNISTA calle nueva 2 frente al casino La Unión, Mahón.

Sanford Manufacturing Company

CHICAGO NEW-YORK

PARA LOS PEDIDOS A GABRIEL CONFORTO

Portal de Mar, 16 y Hannover, 18 MAHÓN

La mejor tinta para el Tenedor de libros
Escribe un azul brillante
Después se convierte en un intenso negro
Fluye libremente y no ensucia la pluma
Nunca pierde el color
El menor daño de los colores para la vista.
El más cómodo para ser leído.
El ideal del Tenedor de libros.
La tinta para los archivos.



LA MEJOR PASTA PARA PEGAR

Para montar fotografías, flores de papel, álbums de postales y sellos, libros para recortes, etiquetas, paquetes y muestrarios de todas clases, y de uso general para los archivos, fabricantes, establecimientos y oficinas.

No mancha ni descolora; pega al instante; se seca en 30 segundos.
Se conserva siempre en perfecto estado. No se seca nunca.

Quien lo prueba una vez no usará otra cosa para pegar.

Indispensable en todas las oficinas.
Substituye ventajosamente la goma, siendo su precio inferior en lo por ciento.

Patentado en los Estados Unidos, Inglaterra, Canadá y España.
Frascos especiales para fabricantes y fotógrafos de 1 a 25 kilos cabida. 6-30

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

Ya sea catarral ó de conusupado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan; se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, tomen los CIGARRILLOS ANTIASMAÓTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPILES AZOARÓD; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera mas fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOZA Y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el BLIXIR y los POLVOS de MENTOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscureción de los dientes. Pidase estos medicamentos en todas las farmacias